



NO OLVIDE VD. QUE NUESTRO TELEFONO ES EL 72.336, Y NUESTRO APARTADO DE CORREOS EL 457

# La fiesta de la raza

Fiesta de la raza: la celebramos todos los años y quizás fuera conveniente ir pensando en darle una nueva orientación.

Raza vieja y heroica nos abruma demasiado el peso de nuestros laureles, y aún cuando nos reunimos en la intimidad cordial de la familia hablamos demasiado de historia: Sería prudentísimo cambiar de tema de conversación.

Si hiciéramos un balance de lo que, aparte la intimidad afectiva, hemos ganado con la celebración de esa fiesta tan felizmente inventada, nos sorprendería la exigüidad del resultado.

Ello depende de que en la época presente y siguiendo, al fin, el consejo bíblico que nos da la desventura de la mujer Loti, es necesario que en lugar de volver la vista atrás miremos siempre hacia adelante y cuanto más lejos mejor.

El pasado de la raza es ciertamente interesante y debe ser evocado; pero solo como acicate y estímulo para el porvenir. Nuestra intimidad racial con las republicanas debe servir para algo más que entusiasmarnos en muchas exaltaciones de cosas pretéritas. Su eficacia debe encaminarse, singularmente, a preparar a los futuros vastagos de esa raza un porvenir mejor.

En hispano América como en España hay un presente que conocer y comentar y a poco que nos detengamos a considerar lo que en la fiesta de la raza se realiza veremos que de ese presente se habla mucho menos que del pasado tampoco como del porvenir. En el fondo ese hecho revela que nos falta un conocimiento mutuo de nuestras fuerzas y de nuestras

## ECOS DE SOCIEDAD

Se han trasladado: de Blázquez a Bilbao don Rafael Eulate, y de Londres a Dorset, los condes de O'Brien.

El duque de la Vega ha marchado al castillo de Hijares.

Para fin de año se anuncia la boda de la encantadora señorita María Josefa Sentmenat con don Luis de Foronda, hijo de los marqueses de este nombre.

Se ha mandado expedir real carta de su cesión en el título de marqués de Orellana la Vieja a favor de doña Carmen de Cotoner y Cotoner.

Por la señora viuda de Corral, y para su hijo el ingeniero agrónomo don Tomás marqués de San Gregorio, ha sido pedida la mano de la encantadora señorita María de Mena, hija del coronel del regimiento de Asturias.

Hoy, festividad de Santa Adelaida, celebran su santo las marquesas de Pidal, Camarena la Vieja, viuda de Jerez de los Caballeros y Villa Alcázar; condesa de Torreánaz, vizcondesa viuda de Barrantes, señoras de Alonso Martínez, viudas de Dupuy de Lome y de Fitzaga, volavieja, Tavería y Sáenz Santa María, y señoritas de Pezuela, Renovales, Lara, Vilches y Sáenz Santa María.

Han regresado: de Hendaya, los condes de Aloubierre; de Biarritz, los marqueses del Riscal; de Rivadulla, el marqués de Santa Cruz de Rivadulla; de San Sebastián, don Miguel López Roberts e hijas, la señora viuda de Zaldo y los señores de Orfila (don Francisco); de San Ildefonso, los marqueses de Jura Real, y de Guetaria, la marquesa de Casa Torres.

Ha llegado a Barcelona, procedente de Cannes, la princesa María Pia de Borbón, hermana del Infante don Carlos y viuda del príncipe don Luis de Orleans y de Braganza, con sus hijos y una sobrina hija de los duques de Calabria.

Los ilustres viajeros se alojan en la Capitanía general.

En Sevilla y en la residencia de la señora viuda de Murube se ha celebrado la boda de su bella nieta Consuelo F. Murube con el ingeniero don Francisco Gálvez y Sagastizábal, hijo del doctor Gálvez.

## La situación en Cuba

Prohibición de asambleas hasta después de las elecciones

HABANA, 16.—El Presidente Machado ha prohibido la reunión de toda clase de asambleas en Cuba hasta el día 2 de noviembre, o sea hasta un día después de las elecciones parlamentarias. (Fabra).

## Las cuentas de la Exposición de Sevilla

SEVILLA, 16.—Ayer celebró reunión el Pleno municipal, aprobándose el presupuesto del año próximo. Se trató de la liquidación de la Exposición y se hizo constar que se desean actualmente tres millones. Se discutió ampliamente la investigación de las cuentas de la misma, y se propuso el nombramiento de una comisión investigadora, formada por personas de fuera de Sevilla de completa imparcialidad. Al tratarse de las cuentas del mobiliario del Hotel Alfonso XIII, dijo el alcalde que no es cierto que obrasen, como afirmó el señor Cruz Conde, dichas cuentas en el Ayuntamiento, sino en las oficinas de la Exposición, y que no ha tenido aún tiempo de examinarlas.

El concejal señor García Lavilla afirmó que existen muchos libramientos de la Exposición sin la firma del interventor, lo cual es antireglamentario.

## CONFLICTOS SOCIALES

### La huelga de metalúrgicos, transportes y construcción en Huelva

HUELVA, 16.—Continúa la huelga de metalúrgicos, transportes y construcción.

Secundaron el paro los obreros de la Compañía ferroviaria de Zafra y del puerto. Algunos cafés, tabernas y barberías no han abierto.

Los obreros continúan en actitud pacífica.

Han llegado refuerzos de la Benemérita.

HUELVA, 16.—Los cafés y tabernas, que han permanecido cerrados durante la mañana, abrieron esta tarde. Una comisión de huelguistas visitó al gobernador y le rogó la libertad de los compañeros detenidos con motivo de la huelga. El gobernador les ofreció atender su ruego si se reintegraban al trabajo. Los comisionados fueron a dar cuenta de su entrevista a los compañeros, que en número de trescientos se hallaban reunidos en la plaza de San Francisco, y que fueron disueltos por la Guardia civil y fuerzas de Seguridad.

El Comité de huelga ha publicado una nota aconsejando la vuelta al trabajo, fiando en la promesa del gobernador de libertar a los detenidos.

Solución de la huelga de Sevilla

SEVILLA, 16.—El gobernador civil, conde de San Luis, se mostraba muy satisfecho de la solución que ha tenido la huelga. Se mostraba extrañado por la publicación de una nota de la Confederación Nacional del Trabajo, en la que se aconsejaba que se diera el paro por terminado.

El conde de San Luis dijo que dicha nota no podía haber sido redactada por los directivos de la Confederación, pues todos ellos están detenidos.

Después de la huelga de Vitoria

VITORIA, 16.—La Comisión permanente del Ayuntamiento, a propuesta del alcalde, ha acordado que conste en acta el sentimiento de la Corporación municipal por la muerte durante los pasados sucesos del obrero municipal Gonzalo Estivariz y costear los gastos de entierro y funeral.

Mañana se reunirá en esta capital los presidentes de las Diputaciones vascongadas para tratar los asuntos que quedan pendientes en la vista que hicieron a Madrid en el pasado mes de julio.

Ha sido recogida la tirada del semanario "Alava Republicana" por la inserción de un artículo dirigiendo duros ataques al gobernador por su actuación en la pasada huelga.

Hacia el fin de la huelga de Cartagena

CARTAGENA, 16.—Continúa la huelga sin haberse registrado el menor incidente. Una representación del elemento obrero, desde el balcón de la Casa del Pueblo, dirigió la palabra a los trabajadores congregados en la calle, frente al edificio, recomendándoles que volvieran al trabajo. El alcalde ha prometido colocar a 300 de los obreros despedidos. Hasta ahora no se ha acordado de una manera definitiva por terminada la huelga.

## DOS NIÑOS APLASTADOS

VIGO, 16.—Una vecina de la parroquia de Valladares rotó a un crucero una cuerda para colgar ropa. El peso de ésta hizo que cayese la piedra con tan mala fortuna que mató a dos niños que estaban debajo.

## NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITEN

# LA POLITICA EXTRANJERA

## ALEMANIA

Precauciones en Berlín.—Hay 130.000 huelguistas metalúrgicos

BERLIN, 16.—Ayer con motivo de la huelga de los obreros del ramo de la metalurgia, de la sesión de la Dieta prusiana y de la sesión del Reichstag, en la que había de procederse a la elección de nuevo presidente, han continuado las precauciones.

Los palacios del Reichstag y de la Dieta estaban custodiados por destacamentos de Policía a pie y a caballo, y otras fuerzas patrullaban en las calles vecinas y en los barrios comerciales, donde el pasado lunes fueron atacados varios almocenes.

Se calcula en 130.000 el número de los obreros metalúrgicos huelguistas. Estos acudieron normalmente al trabajo esta mañana y lo abandonaron a las nueve en punto, para así hacer más patente la declaración de huelga.

La mañana ha transcurrido con tranquilidad. Los grandes centros metalúrgicos están custodiados por la Policía. (Fabra).

Los patronos piden que se haga obligatorio el laudo

BERLIN, 16.—La Unión Patronal Metalúrgica se ha reunido para examinar la situación creada por la huelga de los obreros de dicha industria.

Los reunidos han aceptado la sentencia arbitral, que prevé una disminución de un 8 por 100 en los jornales para los obreros de más de diez y ocho años y del 6 por 100 para los obreros de menos de diez y ocho años y para las obreras.

La Unión pidió al ministro de Trabajo del Reich que declare oficialmente que la sentencia obliga por igual a ambas partes, patronos y obreros. (Fabra).

Solidaridad nacional unánime con los huelguistas

BERLIN, 16.—Todos los Sindicatos obreros de Alemania, incluso los Sindicatos cristianos, han hecho pública su solidaridad con los obreros metalúrgicos en huelga. (Fabra).

Energica actitud del presidente socialista Braun en la Dieta prusiana

BERLIN, 16.—El presidente del Consejo prusiano pronunció en la Dieta un discurso oponiéndose con la mayor energía a las mociones de la oposición, en las que se solicita la disolución de la Dieta, y a otras proposiciones en las que se pide la anulación de la ley que prohíbe el uso de uniformes en público.

El señor Braun, cuyo discurso fue interrumpido casi constantemente por los comunistas y nacional-socialistas, dijo que la democracia no consiste en elegir un nuevo Parlamento, así que las elecciones señalan un desplazamiento en favor de uno u otro partido, sino en seguir el normal funcionamiento de los distintos órganos de gobierno, en la forma estipulada en la Constitución, cada uno en su órbita propia.

En cuanto a la proposición de anular la ley sobre el empleo de uniformes, dijo el señor Braun, dirigiéndose a los nacional-socialistas, que mientras subsistan las circunstancias que dieron origen a la ley no es posible pensar en su abolición, y que son ellos, los nacional-socialistas, los que la han hecho necesaria con su táctica de ejercer sistemáticamente el terror sobre la opinión pública. Estas palabras dieron origen a un escándalo formidable, y sólo después de haber sido expulsado un diputado nacional-socialista renació la calma. (Fabra).

Disturbios y manifestaciones

BERLIN, 16.—En una reunión de los nacional-socialistas celebrada en Rostock ha habido disturbios. Quince personas han resultado heridas. En Gústrow una manifestación de jóvenes ha recorrido las calles, destrozando varios escaparates. La Policía ha intervenido. En Dessau ha habido un encuentro de nacional-socialistas y comunistas; seis de los primeros han resultado heridos, cuatro de alguna gravedad.

Sentencia por los atentados del Schleswig-Holstein

BERLIN, 16.—El periódico "Germania" anuncia que el Tribunal de Hamburgo ha condenado a penas que varían de dos semanas a diez y seis meses a diez y siete personas que en 1929 cometieron atentados en el Schleswig-Holstein. Otras tres personas han sido absueltas.

Las penas solicitadas por el fiscal variaban entre tres y diez años. (Fabra).

Loebe reelegido presidente del Reichstag

BERLIN, 16.—A pesar del alarde de fuerzas policíacas desplegado en previsión de posibles incidentes, no se ha señalado ninguna manifestación en la sesión del Reichstag. La tranquilidad ha sido, puede decirse, absoluta.

Después de que el diputado socialdemócrata señor Settmann presentó la candidatura del señor Loebe para presidente de la Cámara, un diputado del partido cristiano hizo uso de la palabra, diciendo que aunque su partido desea una orientación distinta, ha querido respetar la costumbre establecida de que el sillón presidencial sea concedido a la fracción más fuerte de la Asamblea.

Acto continuo se procedió a la elección. En la primera votación se obtuvieron 554 sufragios; pero hubo empate. En la segunda votación, los diputados no podían elegir más que entre los dos candidatos que obtuvieron el mayor número de votos en la anterior. Por tanto, resultó elegido por 269 votos el señor Loebe.

Los comunistas emitieron 77 votos no válidos.

El señor Loebe, en medio de una silba de los nacional-socialistas pronunció un corto discurso.

Luego se procedió a la votación de vicepresidentes.

Tranquilidad completa

BERLIN, 16.—El día de ayer transcurrió tranquilo, sin registrarse nuevos desórdenes.

Aunque la reelección del señor Loebe como presidente del Reichstag estaba prevista, en los círculos políticos ha causado sorpresa la importante mayoría que obtuvo.

Los populistas critican vivamente la táctica seguida por los nacionalistas, quienes en la primera vuelta de escrutinio votaron a su propio candidato y no por el señor Scholz, como estaba convenido, haciendo fracasar así la gran demostración proyectada por los partidos de la derecha. (Fabra).

## AUSTRIA

La actividad del nacionalismo

VIENA, 16.—Según el diario "Abend" Adolfo Hitler ha obtenido ya la autorización para entrar en Austria, y el 6 de noviembre pronunciará un discurso político en Leoben. Los partidarios de Hitler anuncian para la semana próxima 70 reuniones políticas en Viena.

## EGIPTO

Dimite el presidente del Senado

EL CAIRO, 16.—Adly bajá ha anunciado su propósito de dimitir el cargo de presidente del Senado. (Fabra).

## INGLATERRA

Declaraciones del señor Baldwin sobre la política del partido conservador

LONDRES, 16.—En una exposición hecha por el señor Baldwin sobre la política conservadora, declara terminantemente que ha abandonado el propósito de someter a un referéndum popular la idea de la preferencia imperial. Pedirá únicamente a los electores su asentimiento en favor de la trasferencia imperial. El partido defenderá el establecimiento de una tarifa sobre la importación de trigo. También propugnará que la fabricación de pan se realice empleando una determinada proporción de trigo indígena y exótico procedente de los países del Imperio. Asimismo propone la implantación de una tarifa de protección a las industrias, el establecimiento de tasas del trigo y de la cebada para la fabricación de cervezas y la adopción de leyes especiales para luchar contra el "dumping" de la cebada exótica y de otros artículos extranjeros. (Fabra).

## FINLANDIA

Son detenidos los autores de un secuestro

HELSINGFORS, 16.—Los cuatro individuos autores del secuestro del ex presidente Stahberg y su esposa han sido detenidos hoy.

Esta tarde eran esperados en la capital el ex jefe del Estado y su esposa.

Desde el primer momento se supuso que habían sido secuestrados, y esta suposición no ha tardado en ser confirmada. Esta mañana, el ex Presidente y su esposa han sido vistos en Joensuu, Finlandia oriental. (Fabra).

## POLONIA

Manifestación nacionalista contra la Presidencia alemana

VARSOVIA, 16.—Un grupo de la organización nacional socialista polaca ha penetrado en los cafés, destruyendo todo los periódicos alemanes que ha encontrado.

ANUNCIESE EN ESTE PERIODICO

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 16

Interior 4 por 100. E.	68,80
id. id. : 5 y 4	69,00
Exterior 4 por 100. F.	00,00
id. id. : E.	080,50
Amortizable 4 por 100. E.	00,00
id. 5 por 100 1927 (sin impuesto) F.	097,65
id. id. (con impuesto) F.	082,60
Deuda ferroviaria: A.	000,00
id. id. : B.	000,00
id. id. : C.	000,00
Bonos del Tesoro: A.	180,00
Ayuntamiento Madrid 1868.	109,50
Id. Id. Exprs Interior 1899.	000,00
Id. Id. id. 1909	000,00
Id. id. D. y Obras:	000,00
Id. id. Ensañeche	000,00
Id. id. id. 1915.	000,00
Villa de Madrid 1914.	090,50
Id. id. 1918.	090,50
Cédulas Banco Hipot.: 4 por 100.	090,50
" " " " " " " " 5 por 100.	097,75
" " " " " " " " 6 por 100.	109,00
Acciones Banco de España.	598,00
" " " " Hipotecario.	600,00
" " " " E. de Crédito.	458,00
" " " " Hisp. Americano.	245 —
" " " " Nuevas Río de la Plata.	000,00
Tabacos.	223,00
Fénix.	000, —
Ferrocarriles Andaluces.	000 00
" " " " M. Z. A.	514,00
Metro.	184,00
Ferrocarril Norte de España.	565,00
Azucareras preferentes.	000,00
Id. ordinarias.	00,00
Peñarroya.	00,00
<b>Moneda extranjera</b>	
Francos.	11 00
Id. Suizos.	208,20
Id. Belgas.	148,75
Liras.	054,75
Libras.	053,80
Dólares.	310,59
Id. Cable.	100,00
Marcos oro.	02,455

La Capitanía general de Cataluña

Anoche, en el expreso de Barcelona, salió para la ciudad condal el capitán general de Cataluña, infante don Carlos, con su ayudante, señor Aramburu. Le despidieron el presidente del Consejo, el subsecretario de Guerra, el general González Jurado y algunos palatinos.

Fiestas nacionales fascistas

ROMA, 16. — El Consejo de ministros aprobó un proyecto de ley declarando fiesta nacional el día 28 de octubre, aniversario de la marcha fascista sobre Roma. El mismo decreto declara abolido la fiesta nacional que se celebrará hasta el día 20 de septiembre, aniversario de la toma de Roma, en 1870, que carece de significación después de la firma del Tratado de Letrán, trasladándose al día 11 de febrero, aniversario de este último acontecimiento. (Fabra).

El hermano del Emperador del Japón, a Madrid

Se alojará con su esposa en Palacio. En los primeros días del próximo mes de noviembre llegarán a Madrid los príncipes japoneses de Takamatsu, que se proponen visitar nuestro país.

El príncipe Nobuhito, primer jefe de la Casa de Takamatsu, es hermano del actual Emperador del Japón. Nació en Tokio el 3 de enero de 1905, y tiene de edad cuatro años menos que su hermano. Durante la primavera última contrajo matrimonio en el Japón con la princesa que hoy lleva su nombre, y a principios del verano ambos pasaron una temporada en Londres.

Los otros hermanos del Emperador Hirohito son Jasuhito, príncipe de Chichibu, que nació en 1902 y Tahahito, nacido en 1915.

El Emperador es caballero de la Orden española del Toisón de Oro. Las insignias correspondientes a las enviadas Su Majestad el Rey hace algún tiempo. Ahora, correspondiendo a esa atención, envía a su vez al Soberano español, por conducto del príncipe Takamatsu, el gran cordón de la Orden del Crisantemo.

La visita de los Príncipes a la Corte de España revestirá carácter oficial. Se alojarán en el Real Palacio, y, después del día 3, o en esa fecha, habrá una fiesta en su honor en la Legación japonesa.

De Primera Enseñanza

Oposiciones a las Secciones de los Grupos Escolares de Madrid

Esta mañana a las diez han comenzado los ejercicios de lectura explicada y comentada al alcance de los niños, en la Escuela Normal de Maestros de esta Corte, habiendo actuado dos opositores.

Para mañana, día 16, están citados ocho opositores y otros tantos suplentes.

Las maestras han actuado en el mismo ejercicio en el grupo Menéndez Pelayo. Una petición justa de los opositores de la primera lista para ingreso por oposición al Magisterio

Una comisión de opositores aprobados en la primera lista se ha dirigido en razonada instancia al ministro, pidiendo que todas las vacantes a proveer por el quinto turno, hasta completar las 2.200 vacantes,

Informaciones de toda España

La expulsión del señor Maciá

BARCELONA, 16. — Esta mañana prestaron declaración ante el Juzgado que entiende en la causa que se sigue por supuesto secuestro en la persona de don Francisco Maciá, don Antonio Peiry y su esposa, doña Josefa Maciá, en cuya casa estuvo hospedado el señor Maciá durante su breve estancia en esta ciudad.

Según nuestras referencias, en su declaración han ratificado los términos de la querrela, manifestando que el señor Maciá, al ser visitado por la Policía, dijo que había venido a España con el propósito de comparecer ante las autoridades. Añadieron que los policías le obligaron a subir a un automóvil que aguardaba a la puerta de la casa y que el jefe superior y los policías se llevaron en el "auto" al señor Maciá, negándose a decir a la familia el lugar adonde le conducían.

Tranquilidad escolar en Barcelona

BARCELONA, 16. — Ayer no se ha registrado ningún incidente en la Universidad, que ha permanecido cerrada. Frente al edificio se han situado numerosos estudiantes que comentaban los

oficiales en la Real orden de convocatoria, puedan ser solicitadas de nuevo por los opositores plenamente aprobados, y que se les considere posesionados en sus escuelas, a los efectos del Escalafón, desde la fecha en que fueron aprobadas estas oposiciones.

Plazo para solicitar escuelas

A los opositores de la segunda lista se les da de plazo hasta el día 21 del actual para solicitar las escuelas que dejaron vacantes los de la primera lista, cuya relación publica la "Gaceta" del 11 del actual, dirigiéndose por medio de oficio a la Dirección general de Primera enseñanza, expresando al margen del mismo el número con que figura en la lista y a continuación las vacantes que solicita, por orden de preferencia, y los que no lo hicieren se entiende renuncian a cuantos derechos pueden corresponderles por virtud de estas oposiciones.

**Nombramientos de médicos escolares**  
Han sido nombrados médicos escolares en propiedad de las escuelas nacionales de esta Corte, con la gratificación de 3.000 pesetas anuales, don José García del Diestro y don Eduardo Masip Budesca.

La cosecha de trigo en Francia

PARIS, 16. — En el ministerio de Agricultura se calcula la cosecha de trigo del año actual en Francia en 63 millones de quintales métricos. (Fabra).

La muerte de Ireneo Alba

**El pésame regio. — El entierro**  
BARCELONA, 16. — Se ha recibido por los familiares de la insigne actriz fallecida, el pésame de la Familia Real.

El entierro verificado ayer tarde constituyó sentida manifestación de duelo. Frente al teatro Poliorama se congregó a la hora del entierro numeroso público, deseoso de rendir el último tributo a la insigne actriz.

En el vestíbulo del Poliorama aguardaban el empresario del teatro Novedades, don José Canals; el representante de la Empresa Sage, de Madrid, señor Flores; don Manuel Cordero, en representación de la Empresa; una comisión del Centro Andaluz, de Barcelona; el crítico teatral señor Montaner y todo el personal del teatro y las dependencias.

Aguardaban también las actrices de los teatros Poliorama y Barcelona Socorro González, Laura Alcoriza, Emilia Gil, Julia Gisbert, Luisa Fernani, María Campos, Soledad Domínguez, Ana María Custodio, Jacinto Alensa y otras y numerosos actores. El coche fúnebre paró ante el teatro Poliorama, y el féretro fue cubierto de flores y coronas, entre ellas una de Juan Bonafé.

Desde el Poliorama, la comitiva marchó a la iglesia de Belén, donde se cantó un responso. Las Ramblas estaban animadísimas, y la comitiva era extraordinariamente numerosa.

Novedades teatrales

EN ROMEA

**Inauguración de temporada**  
Anoche abrió sus puertas de nuevo Romea, la catedral del género frívolo, representándose la centenaria obra ¡Colibrí!, de Vela, Campiña y el maestro Rosillo.

No es necesario decir que la representación obtuvo el éxito de siempre, y que los aplausos fueron continuados, viéndose obligados autores e intérpretes a salir varias veces al palco escénico a recibirlos.

La compañía es excelente, figurando en ella un verdadero ramillete de segundas tiple y constituyendo las partes principales la gentil bailarina "La Yankee", Perla Greco, Conchita Constanzo, Amparito Taberner, Conchita Rey, Blanquita Rodríguez, etc., etc., así como también Lino Rodríguez y los Valle (padre e hijo), que con su gracia picaresca hicieron las delicias del numeroso auditorio.

Auguramos al amigo Campiña un éxito de empresa durante la temporada.

sucesos de ayer. La Policía adoptó precauciones, que resultaron innecesarias.

Los alumnos de Facultad de Medicina acudieron dispuestos a entrar en clase, pero al ver el aviso de suspensión de clases abandonaron aquellos lugares cantando y sin que se produjera el menor incidente.

Después del descarrilamiento del expreso de Galicia

PONTEVEDRA, 16. — Trabajando bajo una lluvia torrencial, que comenzó a caer a las doce de la noche, las brigadas de la Compañía de Ferrocarriles consiguieron dejar expedito el paso a las diez y media de la mañana, quedando restablecida la circulación sin limitaciones y admitiéndose facturaciones de mercancías de reservas.

Según un técnico disminuyó la magnitud de la catástrofe al ser los coches de nueva construcción, cuyo extraordinario peso les hizo empotrarse en el terreno apenas salidos de la vía. Con los antiguos coches de viajeros habrían ido rebotando hasta caer al río Miño, que pasa próximo al lugar del accidente, y casi seguro que la mayoría de los viajeros habrían perecido ahogados. El rápido de

Entrega de una placa de honor al Director de Prisiones

La Mutualidad benéfica de funcionarios del Cuerpo de Prisiones quedó constituida en 1 de mayo último.

El que tan altruista proyecto tuviese lugar fue obra de la voluntad, que en ello puso desde un principio, el director general de Prisiones, don José Betancort, cuyas iniciativas encontraron franco apoyo en el ministro de Gracia y Justicia, señor Estrada, al que el Cuerpo, en ocasión reciente, hizo público testimonio de adhesión al nombrarle socio fundador y de honor.

Ayer, tarde para testimoniar igualmente al señor Betancort su cariño, ante su protección decidida al Cuerpo de Prisiones, la Mutualidad de éste le agasajó con un banquete en el restaurant Tournié, a cuyo final se le hizo entrega de una placa de plata repujada en la que se lee la siguiente inscripción: "Mutualidad Benéfica del Cuerpo de Prisiones". Titulo de socio de honor a favor del ilustrísimo señor don José Betancort, director general de Prisiones, como fundador de esta entidad y en reconocimiento de su protección decidida en favor de los funcionarios de Prisiones.—Madrid, 24 de junio de 1930". Firman la misma el Consejo directivo de la entidad.

Ofreció el agasajo y placa el presidente de la Mutualidad en unas bien escritas cuartillas, pronunciando después elocuentes palabras de salutación y alabanza del Cuerpo de Prisiones, el subsecretario de Gracia y Justicia, que hizo constar ostentaba la representación del ministro.

Tras de breve, pero afortunada intervención del director de la cárcel de Mujeres, señor Fernández Bris, que figuraba entre los comensales, el director general, señor Betancort, en pocas palabras plenas de emoción agradeció el homenaje y ofreció continuar cooperando en favor del Cuerpo.

Asistieron al banquete funcionarios del ministerio de Gracia y Justicia, Dirección general de Prisiones y los del Cuerpo, y funcionarios pertenecientes a casi todas las delegaciones españolas.

La revolución en el Brasil

**Sigue el avance del Ejército federal.—Derrotas de los rebeldes**

RIOJANEIRO, 16. — Las fuerzas federales siguen avanzando en el Estado de Minas Geraes desalojando núcleos rebeldes.

En dirección a Palmyra tras un violento ataque dejaron libre el ferrocarril suminerado en el túnel de Mantiqueira que habían tomado los rebeldes. Estos desalentados han sido arrollados por las tropas federales en el llamado Triángulo Minero, que ha quedado en poder de los leales.

Entre Paraná y San Paulo el Ejército federal ha dejado a retaguardia las posiciones conquistadas y avanzan causando enormes pérdidas a los rebeldes. Continúa la formación de batallones de voluntarios en todos los Estados. Continúan los revolucionarios difundiendo noticias falsas por las estaciones clandestinas de radio, noticias que hacen llegar al extranjero. (Agencia Americana).

**Los rebeldes derrotan a los federales**  
BUENOS AIRES, 16. — Telegrafían de Porto Alegre que los cónsules inglés y norteamericano han publicado una declaración, diciendo que el movimiento revolucionario no tiene un carácter comunista, sino simplemente político.

Un comunicado del Cuartel general rebelde dice que las tropas federales de Sao João do Rei (Minas Geraes) se han rendido. Los federales derrotados en la frontera de Sao Paulo tuvieron, entre muertos y heridos, más de setecientos bajas.

Los presidentes de Río Grande do Sul, Minas Geraes y Parahyba y los jefes del

Madrid de hoy viene sólo ya con un pequeño retraso.

**Recogida de armas**  
VITORIA, 16. — Se han recogido de las armerías de la ciudad todas las armas de fuego y blancas quedando depositadas en el parque de Artillería.

\*\*\*  
TERUEL, 16. — En las armerías han sido recogidas las armas y municiones, que se han depositado en el cuartel de la Guardia civil.

\*\*\*  
OVIEDO, 16. — La Policía ha recogido armas y municiones en los comercios particulares, depositándolas en el cuartel de Pelayo.

GERONA, 16. — Han sido recogidas las armas que había en los establecimientos dedicados a la venta de armamento de esta ciudad.

**Detenciones**  
VILLANUEVA DE LA SERENA, 16. — Por desórdenes públicos han sido detenidos por el capitán de la Guardia civil señor Salcedo 17 individuos vecinos de La Coronada. Ocho de ellos han sido puesto a disposición del Juzgado, y los restantes, a la del gobernador civil.

movimiento revolucionario han telegrafiado a los grandes Bancos de Nueva York y Londres, anunciando que serán reconocidas todas las deudas y obligaciones contraídas por el Gobierno federal. (Fabra).

Brasileños que se refugian en Santo Tomé

NUEVA YORK, 16. — Telegrafían a la "Associated Press" diciendo que siguen afluendo a la ciudad fronteriza de Santo Tomé numerosos refugiados brasileños, que abandonan el país para rehuir de este modo su alistamiento forzoso en las filas rebeldes. Según dicen estos refugiados, los revolucionarios alistaban a todos los hombres útiles, hasta la edad de cincuenta y cinco años y aún a muchachos que solo cuentan quince. (Fabra).

La Conferencia para la reforma del tratado Hispano francés de Comercio

La reunión de las Delegaciones francesa y española de la Conferencia iniciada para la reforma del Tratado comercial entre los dos países, que debía celebrarse ayer tarde, fué aplazada para hoy con objeto de que los miembros de ambas delegaciones puedan preparar algunos datos que consideraban necesarios para su labor y en cuya ordenación y estudio invirtieron el día de ayer.

En el ministerio de Economía se trabajó también activamente, por parte de los delegados españoles, en el estudio de los datos y elementos de juicio que se consideraban necesarios para la negociación.

Los representantes de la viticultura española, que son, como es sabido, los más perjudicados por las últimas disposiciones francesas, y especialmente por la ley llamada de Vinos, dicen que el deber del Gobierno en estos momentos es principalmente el de defender a toda costa los vinos españoles. Sufrieron éstos un ataque insólito en la ley francesa de 1 de enero, que mató virtualmente la exportación vánica a Francia. Se creó con ello un problema agudo a los campos españoles, y al llegar el momento en que la nación vecina solicita de España una "entente" para defender su mercado industrial en nuestro territorio, el Gobierno tiene el deber de mirar, ante todo y sobre todo, a los viticultores, colocándolos en el plano de reivindicación que les corresponde.

**Los juicios de la Prensa francesa**  
PARIS, 16. — A propósito de las negociaciones comerciales francoespañolas, que comenzarán mañana, "Le Petit Parisien" traza un cuadro del conflicto suscitado entre los dos países con motivo de la ley de 1 de enero de 1930 y el arancel español de julio del mismo año, al mismo tiempo que prohibitivo para las importaciones de Francia, era una respuesta al nuevo arancel norteamericano.

El periódico añade que la baja de la peseta da una prima a los exportadores españoles.

"Le Matin" se expresa en términos análogos, y el "Excelsior" expone los perjuicios que esta situación acarrea al comercio francés.

"El nuevo arancel español—dice el periódico—se ha hecho prácticamente prohibitivo para nuestros automóviles, nuestras bicicletas, nuestras sedas y otros artículos cuyo conjunto representa lo más caro de nuestras exportaciones a España.

La tradicional amistad que une a Francia y España hacia inconcebible la lucha de tarifas, y es por lo tanto de desear que las negociaciones de Madrid pongan fin a una situación perjudicial para el tráfico entre los dos países. (Fabra).

El contrabandista Diamond empeora

NUEVA YORK, 16. — El contrabandista de bebidas Jack Diamond ha empeorado súbitamente de las heridas que sufrió en la agresión de que fué objeto hace unos días y su vida se extingue rápidamente. (Fabra).

**Pompas Fúnebres**  
4, Arenal, 4  
Teléfonos: 1190 y 52149

**Para jamones y salchichones Rico**  
Conde de Romanones, 2

**Gacetas teatrales**  
ESPAÑOL.—Margarita Xirgu estrena esta noche Fortunata y Jacinta, variante escénica de la famosa novela de Galdós, refundida en siete cuadros (tres actos) por los señores Soler, Amarillas y López Alarcón.

Viernes y sábado, tarde, La prudencia en la mujer (últimas representaciones), noche, Fortunata y Jacinta.  
CALDERON.—Mañana, por la tarde, El gran galeoto, y por la noche, El alcalde de Zalamea, triunfo clamoroso de Borrás. El martes, 22, estreno de la comedia dramática, de Andavín, La espada del hidalgo.  
ROMEA.—Esta noche, ¡Colibrí!, en cuya reposición de la temporada, obtuvo un gran éxito toda la compañía, y especialmente Perla Greco, La Yankee, Conchita Rey, Conchita Constanzo, Amparito Taberner y Blanquita Rodríguez, y Lino Rodríguez, Joaquín Valle y Andrés Calvo. Mañana, viernes, por la tarde, reposición de ¡Por si las moscas! Todas las noches, ¡Colibrí!

**Espectáculos para mañana**  
ESPAÑOL.—(Margarita Xirgu).—A las 6,30, La prudencia en la mujer; a las 10,30, Fortunata y Jacinta.  
CALDERON.—(Enrique Borrás).—A las 6,30, El gran galeoto; a las 10,30, El alcalde de Zalamea.  
INFANTA ISABEL.—(Compañía Arturo Serrano).—A las 6,30 y 10,30, El padre Alcalde.  
COMICO.—(Loreto Chicote).—A las 6,30 y 10,30, Las pobrecitas mujeres.  
FUENCARRAL.—(Luis Ballester).—A las 6,30, Las píldoras de Hércules; a las 10,15, El cine sonoro.  
ROMEA.—(Empresa Campiña).—A las 6,30, ¡Por si las moscas!; a las 10,30, ¡Colibrí!

# Actualidad política

## En el Circulo Liberal

Recordamos a nuestros lectores que mañana, 17, a las 6,30 de la tarde, dará una conferencia en el Circulo Liberal, don Juan Aguirre y Millán, alrededor del tema "El Estado y la enseñanza". La personalidad del conferenciante y su gran competencia en asuntos relativos a la enseñanza, hacen que se espere con expectación dicha conferencia.

## Información política

La situación social y los rumores de crisis

El presidente del Consejo celebró ayer una conferencia con el gobernador civil de Madrid, conde del Valle de Saldanil; más tarde despachó con el general Goded y con el subsecretario de la Presidencia, y luego conferenció con el ministro de la Gobernación.

A las nueve y media salió el general Berenguer del ministerio del Ejército, y se dirigió a la estación del Mediodía en unión del subsecretario de Guerra, general Goded, con objeto de despedir al infante don Carlos, capitán general de Cataluña, que regresó anoche a Barcelona.

Después, en el ministerio del Ejército, recibió un momento a los periodistas, a los que manifestó que, según sus noticias, las huelgas seguían en franco camino hacia la normalidad en todas partes, y que únicamente en Huelva se mantenía parado algún sector integrado especialmente por obreros pertenecientes al Sindicato único, que, en realidad, agregó, son los que habían intervenido en todos los movimientos últimos.

En Málaga, muy bien—continuó el jefe del Gobierno—, trabajan casi todos los obreros y probablemente mañana estarán todos en sus puestos. A tal extremo es verdadera esta impresión, que los equipos de ingenieros de ferrocarriles que se habían enviado en vista de los movimientos que se anunciaban en el personal ferroviario, han regresado ya a sus destinos.

Un periodista preguntó al general Berenguer si era cierto que había dimisionado el capitán general de Cataluña, y el presidente contestó:

—No hay nada de eso; el infante don Carlos ha venido a Madrid y con este motivo hemos conferenciado extensamente sobre nuestras cuestiones del porvenir.

Al mismo tiempo me ha dado cuenta del estado general de Cataluña, y, según las impresiones de Su Alteza, aquello está bien.

Otro periodista preguntó al presidente si podría decir algo sobre la conferencia que había tenido en la mañana de ayer con el ministro de Hacienda y el subgobernador del Banco de España, y el presidente contestó:

—Yo no puedo decir nada de eso porque en esas cuestiones el médico de cabecera es el ministro de Hacienda, y si él estima que debe decir algo, él es el llamado a hacerlo; yo, no.

Dedicó el general un breve comentario al alza experimentada por la libra, y comentó que hoy, a las cinco y media de la tarde, se reunirá el Consejo de ministros. Un reportero le dijo que de ese Consejo, según algunos, saldría alguna crisis parcial, y el general Berenguer replicó, despidiéndose de los periodistas:

—No hagan ustedes caso. Siempre que celebramos Consejo se habla de crisis, y ya ven ustedes que no se producen y que vamos marchando.

## En el Ayuntamiento

### Sesión ordinaria de la permanente

A las once y treinta y cinco da comienzo la sesión bajo la presidencia del alcalde. Leída el acta y antes de entrar en el orden del día, el señor Noguera se levanta para referirse al Congreso municipalista y pedir un voto de gracias por las atenciones de que ha sido objeto la delegación de Madrid por la ciudad de Valencia.

En el mismo sentido se pronuncian los señores Sánchez Bayton y Pelegrín, que se adhieren a las manifestaciones del señor Noguera y piden que se envíen las gracias al Ayuntamiento de Valencia por telegrama. Así se acuerda.

Con intervenciones de poca importancia y que se refieren a la forma y no al fondo se aprueban sin discusión los siete primeros puntos del orden del día.

Y entramos de lleno en la discusión del asunto más interesante del orden del día, que es el que se refiere al convenio celebrado entre la Sociedad Madrileña de Tranvías y la Corporación municipal.

El señor Pelegrín censura al Ayuntamiento de la Dictadura que con olvido de sus obligaciones sacrificaron los intereses del vecindario en provecho de los de la Compañía de Tranvías. La aprobación del expediente de que se trata, concluye el señor Pelegrín, sería un borrón para la historia de este Ayuntamiento.

El señor Saborit ataca duramente el convenio considerándolo como uno de los más lesivos que ha celebrado el Ayuntamiento de la Dictadura.

Hace extensísimas consideraciones en apoyo de su tesis aprovechando la ocasión para arremeter contra los capitalistas, las órdenes religiosas (los jesuitas, concretamente), las clases conservadoras y finalmente contra los elementos liberales todos y en especial contra el conde de Romanos,

nuestro ilustre amigo, y su familia. Es muy pintoresco el señor Saborit. ¿Sabes el lector cuál es, a su parecer, la mejor solución? Pues, nada más ni nada menos que la revolución. ¿Verdad que es pintoresco don Andrés?

El señor Noguera, en breves palabras y en sentido más de realidad y menos mitico, se pronuncia en igual sentido que el señor Saborit.

El señor García Cortés, en un maravilloso discurso, en el que de nuevo demostró sus profundos conocimientos en los problemas municipales, divide la cuestión en los dos aspectos que encierra: el económico y el jurídico, estudia ambos, los analiza sintéticamente para concluir que es preciso que el pleno de letrados informe ampliamente el aspecto legal para que todos se puedan pronunciar en el sentido de realidad que el problema aconseja.

El señor Sánchez Bayton después de razonar su posición dice que se allana a lo propuesto por el señor García Cortés.

Rectifican brevemente los señores Saborit y García Cortés y se acuerda que pase el dictamen al pleno de letrados.

El resto de los asuntos que hoy había de resolver la permanente carecen de importancia como así lo demuestra que aparte tres que quedaron sobre la mesa, los demás, unos cuarenta, se aprobaron sin discusión.

### Ruegos y preguntas

El señor Onís hace uno referente al suministro de aguas en la barriada de Madrid Moderno, que carece de buena conducción para el precioso líquido.

El señor Saborit se adhiere a la petición del señor Onís y hace por su parte cuatro o cinco más, pidiendo por último que se esclarezca rápidamente cuanto ha motivado el expediente de que se ha encargado el concejal señor Soler y que durante su tramitación se proceda a separar de su cargo al jefe del tráfico señor Abarca.

El alcalde tras de recoger los ruegos hechos, explica clara y detalladamente cuanto acerca del asunto de los automóviles del servicio público ha podido averiguar.

Por lo que respecta a la separación del director del Tráfico, dijo el alcalde que no lo estima procedente, porque ningún funcionario municipal puede quedar a merced del capricho, la mala fe o la ligereza de un denunciante.

Terminado el discurso del marqués de Hoyos, por todos elogiado por la sinceridad, nobleza y claridad con que se produjo, se levantó la sesión a las "tres" de la tarde.

### Dice el alcalde

Al recibir a los periodistas el marqués de Hoyos manifestó que le interesaba aclarar algunos conceptos de los que se le atribuyeron con relación a las funciones específicas de los organismos que intervienen en el asunto de "taxis".

También se refirió el alcalde a los anteproyectos que para calificar están en poder del jurado y de los que se puede obtener enseñanzas interesantísimas.

Aclaró asimismo el marqués de Hoyos la constitución de la comisión de reorganización de servicios a la que a más de los designados irían los presidentes de las comisiones municipales.

Preguntado el alcalde sobre el cierre de portales, el funcionamiento nocturno de los ascensores y el alumbrado de las escaleras después del cierre de portales, contestó que en lo que se refiere al cierre es asunto que se halla en período ejecutivo aunque pendiente de trámite pero que cree que será un hecho el cierre a las once a partir de la semana próxima.

De los otros extremos dijo que están pendientes del dictamen del pleno de letrados.

### Crónica de sucesos

#### Una falsa alarma con motivo de la muerte de una mujer

Hace varios días se recibió en el Juzgado una denuncia de varios vecinos de una casa de la calle de Tomás Cuesta, que manifestaban que una de las vecinas llamada María Llaguno y Llaguno, de veintinueve años de edad, había fallecido a consecuencia de la mordedura de un perro rabioso.

El cadáver de María fue trasladado al Depósito judicial por este motivo, donde se le practicó la autopsia. Se basaba la denuncia en que María, que vivía con su esposo y sus hijos, había sido mordida por una perra que tenía la familia, y que murió, según dictamen de un veterinario, a consecuencia de hidrofobia. En efecto, María y su esposo habían sido víctimas de las mordeduras; pero acudieron al Instituto Antirrábico, donde se les puso en tratamiento. Pocos días después falleció María; pero, según el dictamen de autopsia, practicada por el doctor Canseco, el fallecimiento lo ha determinado un edema pulmonar y no la enfermedad de la rabia, como se había supuesto.

#### Muerto a consecuencia de la morfina

Don Tomás Martín de Luque, de treinta y cinco años, médico, con domicilio en la calle de Lagasca, 50, al llegar anoche, a primera hora, a su domicilio, se sintió repentinamente enfermo, por lo que fué avisado el Dr. Camarón, quien

pudo comprobar que el señor Luque se hallaba en estado preagónico. Después de un rápido análisis apreció que el enfermo presentaba síntomas de haber inyectado alguna cantidad de morfina, por lo que requirió la presencia del doctor Cifuentes, a quien fué a buscar personalmente. Momentos más tarde, al regresar a casa del señor Luque, los doctores mencionados, el enfermo había fallecido ya.

Del hecho se dió conocimiento al Juzgado de guardia, que comenzó a practicar las diligencias oportunas, y ordenó el traslado del cadáver al Depósito judicial.

Por las manifestaciones hechas por la mecanógrafa que trabajaba a las órdenes de don Tomás Martín de Luque, y por algunas otras personas, se geóuce que el mencionado señor llevaba una vida muy ordenada, si bien parece cierto que era un poco aficionado a la morfina.

Créese que, sintiéndose anoche enfermo, el señor Martín de Luque inyectó una cantidad de morfina, que le ocasionó la muerte.

# De última hora

## El Tratado naval en el Japón

CHEYENNE (Wyoming), 16.—El teniente Woodring, portador de la ratificación del Japón al Tratado naval de Londres, saldrá para Nueva York hoy por la vía aérea, si las circunstancias atmosféricas lo permiten.

El teniente Cardwell, que debía darle escolta en otro avión, ha desaparecido ayer durante una tormenta de nieve, en la región montañosa. (Fabra).

## La declaración ministerial alemana

BERLÍN, 16.—El Gobierno del Imperio se ha reunido esta mañana para examinar por última vez el texto de la declaración ministerial que leerá esta tarde en el Reichstag y que se consagra principalmente al saneamiento financiero. (Fabra).

## Trigo ruso en Italia

ROMA, 16.—El "Giornale d'Italia" da cuenta de haber sido desembarcado en Génova un importante cargamento de trigo ruso, que en su mayor parte va destinado a Suiza. (Fabra).

## Abordaje a un vapor italiano

ROMA, 16.—Telegrafian de Nápoles a la "Tribuna" que el paquete "Regina Elena" fué abordado ayer a la entrada del puerto por un vapor pesquero, sufriendo ambos buques importantes averías. A pesar de que a bordo del paquete se produjo un gran pánico en el momento del choque, no hubo ningún herido. (Fabra).

## La revolución brasileña

NUEVA YORK, 16.—Telegrafian de Rivera (Uruguay) a la Associated Press que el Boletín Oficial de los rebeldes brasileños publicado anoche dice que las tropas de vanguardia de los revolucionarios han derrotado a una columna federal, fuer te de mil hombres, en Itanguá, localidad situada a unos 300 kilómetros de Sao Paulo.

Por otra parte, el comunicado oficial del Gobierno de Rio de Janeiro señala avances de las tropas leales al Sur del Estado de Minas Geraes, añadiendo que en la iron tera de los Estados de Sao Paulo y Paraná estas mantienen sus posiciones y que en el de Santa Catharina el general Nepomuceno da Costa hace lo mismo. En Bahía se organizan activamente varios batallones de tropas regulares.

Un despacho de Montevideo dice que los viajeros procedentes de Rio Grande do Sul manifiestan que en diversas ciudades de dicho Estado la bandera de éste ha sido reemplazada por el pabellón nacional, lo que ha dado lugar a muchas protestas. (Fabra).

PARIS, 16.—La Embajada del Brasil dice que la información que facilitó estos días, según la cual el señor Antonio Carlos, ex presidente de Minas Geraes, se había adherido al gobierno federal, así como el diputado Díaz Forves y publicado un manifiesto condenando la revolución, no ha sido confirmada. (Fabra).

El Presidente Doumergue en Rabat RABAT, 16.—El presidente de la República francesa llegó esta mañana, pasan do revista a las tropas coloniales. La artillería hizo las salvas de ordenanza.

El señor Doumergue marchó después a la residencia general, donde celebró una entrevista con el Sultán.

El señor Aguirre, delegado de España en Tetuán, y representante del general Jordana, actualmente ausente de Marruecos, saludó al presidente de la República en nombre del Gobierno español. (Fabra).

## Política griega

ATENAS, 16.—El Consejo de ministros ha acordado la destitución del alcalde de Salónica, por graves negligencias en la gestión de la Hacienda municipal. (Fabra).

## Los sucesos de la India

BOMBAY, 16.—La Policía ha practicado esta mañana 250 detenciones. Entre los detenidos se encuentra Aziz Hussein el Hadji, secretario del Consejo de Guerra e hijo del presidente de la municipalidad de Bombay. (Fabra).

## El mandato británico en Palestina

JERUSALEM, 16.—Los árabes cristianos de Haifa han declarado al señor Shiels subsecretario de Estado en las Colonias, que reconocen el mandato británico en Palestina y desean vivir bajo la protección del Gobierno inglés. (Fabra).

# Información de Madrid

Esta mañana despachó con S. M. el Rey el jefe del Gobierno.

Al salir manifestó que había firmado unos mandos de ingenieros militares y una concesión de cruces a moros.

El ex ministro señor Ordóñez estuvo cumplimentando al Soberano y al salir manifestó a los periodistas que había sido una visita de cortesía, pues hacia tiempo que no cumplimentaba a S. M.

—Antes—dijo—queda el señor La Cierva.

Los periodistas hablaron al señor Ordóñez de la situación de la peseta y el señor Ordóñez contestó:

—Desde luego es infortunado cuanto ocurre y como infortunado, espero que se resuelva la situación paulatinamente. En peor situación estábamos cuando la guerra de Cuba y ya saben ustedes que entonces se revalorizó la peseta restableciéndose la normalidad. Creo que los temores y alarmas existentes son exagerados. Desaparecidos éstos, la peseta por sí sola recuperará su valor.

Contestando a preguntas de los periodistas dijo que no había sido deliberada la coincidencia con el señor La Cierva en el despacho de S. M. el Rey.

—Yo llevo viviendo una temporada en Chamarán y tenía el propósito hace tiempo de venir a saludar al Monarca. Antea yer tuvo intención de realizarlo, pero no pude hacerlo por estar el Rey en la Ciudad Universitaria.

Se le preguntó acerca de la concentración conservadora y contestó:

—Yo no intervengo ni sé nada de esto.

El ex ministro señor La Cierva permaneció una hora con el Rey.

A la salida los periodistas le preguntaron por su salud y contestó que según los médicos estaba mejor que antes. Luego añadió:

—Soy un hombre nuevo y ahora hacen falta hombres nuevos.

Se le preguntó a cerca de los rumores de que ocuparía una cartera al modificarse el Gobierno y contestó:

—Esas son cosas que se han dicho para que se alarme Romanones. No se alarmaría tanto si hubiesen dicho que la cartera la ocuparía él. Ya conocen ustedes las cosas de Romanones. Me ha hecho una habilidad picaresca, por más que no veo que haya dicho eso que ese le atribuye. Ahora hay que apoyar a este Gobierno y a ello estoy resuelto sin aspiraciones políticas. De ben apoyarle todos los elementos sociales y políticos para vencer la actual situación, no tan grave como se dice, pero hay que vencerla. Espero que el general Berenguer la vencerá. Recientemente dije que deben sumarse todos los elementos socialmente conservadores para la defensa de la Monarquía y de España. Para ese fin soy un hombre joven y un hombre nuevo.

Terminó diciendo que el Rey se había interesado mucho por el accidente de automóvil que sufrió.

Leídas las anteriores frases del señor Cierva al salir de Palacio, podemos autorriamente decir que lo que alarmaba al conde de Romanones no es que fuera nombrado un representante del señor Cierva en el ministerio, como al señor Cierva no debería alarmar tampoco el que fuese nombrado un representante del conde de Romanones.

Lo que a nuestro ilustre amigo preocupaba es que dicha alarma se pudiera producir en el público, y eso es a lo que se refirió.

Respecto a la opinión que sobre el señor Cierva le atribuye "El Imparcial", en una entrevista, podemos decir que no refleja fielmente el pensamiento del conde de Romanones.

El Rey recibió a la comisión organizadora del mitin monárquico de la Plaza de Toros. Les recordó el Monarca con todo detalle aquel acto, elogiando mucho la organización y la oportunidad del mismo, creyendo que en aquellos momentos se levantó el espíritu monárquico. Les exhortó a que continuasen la campaña porque todavía les queda bastante que hacer y debían aprovechar las valiosas adhesiones que recibieron.

Dentro de unos días entregarán los comisionados en la Mayoría de Palacio las firmas de adhesión a la Monarquía que se recogieron con motivo del mitin y que suman cerca de tres millones.

Estuvo esta mañana en Palacio el general Jordana, quien dijo que había ofrecido sus respetos al Rey. Anunció que el domingo regresará a Tetuán.

Preguntado sobre la situación de África contestó:

—Aquello está muy bien. A la vista está y las cosas no necesitan explicación. Todo el país está dominado y tranquilo y trabajan todos con muy buen deseo de acertar. Está todo colonizado.

El doctor Pittaluga, director de la Escuela Nacional de Sanidad estuvo en Palacio conversando con S. M. el Rey sobre el emplazamiento de la Escuela en los terrenos de la Ciudad Universitaria.

En la actual escuela de la calle Martín de los Heros se instalará la Dirección de Sanidad, separándola así de los locales

poco a propósito de que dispone en el ministerio de la Gobernación.

La Corte vistió hoy de gala por el cumpleaños de S. A. la Infanta Isabel Alfonso, hija de don Carlos.

El Rey le envió a Polonia un cariñoso telegrama de felicitación.

Entre la audiencia recibida por S. M. figura el director de Aduanas, don Mariano Marfil.

El general Berenguer recibió al presidente de la Diputación de Navarra, al gobernador de Cáceres, a una comisión de la Corona acompañada del gobernador y al magistrado señor Alvarez.

El ministro de Instrucción Pública dijo que en vista de la tranquilidad escolar en Barcelona el claustro acordó reanudar en breve las clases.

De las demás Universidades las noticias que tengo acusan tranquilidad.

El ministro de la Gobernación recibió a los periodistas a primera hora de la tarde y al preguntársele acerca de los rumores de nombramiento del señor Montes Jovellar para el Gobierno civil de Barcelona, dijo:

—Esa es una de tantas fantasías sin fundamento alguno.

Refiriéndose el ministro a las huelgas y conflictos de provincias dijo que tendían a mejorar.

Se le preguntó al general Marzo si llevaba algún asunto de importancia al Consejo de esta tarde y el ministro contestó:

—Voy solo de oyente pues nada tengo pendiente del conocimiento del Consejo.

Nuevamente volvió el general Marzo al comentario sobre las exageraciones de los periódicos.

Reflexiones sociales en los que han intervenido fuerzas del Ejército. Pueblitos hubo que fueron ocupados por los comunistas y éstos batidos a viva fuerza por los soldados. Estos sucesos no sólo han quedado inéditos para los diarios españoles, sino que incluso para la mayoría de la Prensa francesa. Señalo estos hechos por la significación que tienen y para ofrecer la diferencia de conducta de aquella Prensa con la española, tan propicia a la exageración y la fantasía.

La Delegación del Gobierno en la Compañía de petróleos facilitó hoy la siguiente nota oficiosa:

"El delegado del Gobierno en el Monopolio de Petróleos que, por hábito y por deber, gusta de hallarse en contacto constante con la opinión, se ve en el caso de rectificar acusaciones injustas que un diario madrileño ha dirigido a dicha Empresa.

Ni la Campsa ha sido objeto de ninguna inspección, ni ha especulado con la moneda. No podía especular porque las previsiones las miraba la Dirección a la vista de sus compromisos, y los Bancos, distribuidos en seis turnos semanales, hacían las adquisiciones.

El actual delegado requirió a los Bancos para que dejasen de comprar ellos la moneda extranjera y se entendiese la Campsa con el Centro oficial de contratación sin intermediarios; fijó para las renovaciones de créditos bancarios el mismo interés de 5 1/4 que regía cuando el descuento en el Banco era de 5 1/2, no obstante ser ahora de 6; pidió la transformación de cuentas de moneda extranjera en cuentas de pesetas por poderse diluir en más tiempo algunas obligaciones de la Campsa; ha hecho que sean mensuales las órdenes de compra de divisas extranjeras que dé la Dirección al Centro oficial de contratación para que esas compras tengan más flexibilidad e influencien menos el cambio; y en todo encontró una colaboración pronta y leal de la Banca, que no regateó ninguna facilidad.

Lo que no puede evitar el delegado del Gobierno, ni la Campsa, es tener que acudir al mercado en demanda de dólares y libras, pero esto es inherente a la ausencia de productos petrolíferos en el territorio nacional y a medida que nuestra tracción mecánica más se desarrolla mayor demanda de dólares y libras se precisa".

Continúa la depresión en Fondos públicos, que se hace en esta sesión extensiva a los Bonos oro de Tesorería, que pierden 3 enteros por la menor garantía que presenta el cambio internacional. Acusan baja las Deudas del Estado y la mayoría de los valores de renta fija y por el contrario están firmes las acciones bancarias y casi todas las industrias destacándose Chade, Explosivos y Minas Rif.

La moneda extranjera que por la mañana llegó hasta 51,05 las libras, para quedar a última hora a 50,40 y por la tarde a 50,44.

El Centro de Contratación facilitó los siguientes cambios máximos y mínimos: francos, 41, y 40,70; libras, 50,80 y 50,40 y dólares 10,45 y 10,37.

Imprenta LA MAÑANA

Pizarro, 14 Teléfono 95.812

La sangre viciada origina

los mayores trastornos

# El "Depurativo Revengal"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artritisismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

## Gran Farmacia de San Fernando

Mesón de Paredes, 45--Teléfono 75.800

**Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

Mesón de Paredes, 45--Teléfono, 75.800

## Gran Farmacia de San Fernando